

PAYS DE GEX

DIVONNE-LES-BAINS

Trois cents arbres en cours d'abattage à cause du capricorne asiatique



Le chargement des arbres abattus s'effectue en bordure de rivière. Photo Le DL/G.D.

Depuis lundi 17 février et jusqu'à la fin de la semaine prochaine, 300 arbres (dont 60 % de petits calibres) arbustes et pousses à risque de la zone, ou un arbre infesté par le capricorne asiatique a été repéré, en décembre 2019, sont en cours d'abattage. Cette mesure réglementaire doit permettre d'éviter une diffusion de l'insecte actuellement en hibernation et qui reprend son activité dès avril. Le parking de Forestland, avenue du pont des lies, est exceptionnellement fermé pour permettre le stockage des végétaux abattus et leur inspection par la Direction régionale de l'agriculture, l'alimentation et de la forêt (DRAAF), avant qu'ils ne soient broyés et incinérés pour éviter toute contamination. Les usagers doivent impérativement utiliser la déchetterie communale, située avenue du Crêt-d'Eau pour y déposer les déchets verts. Cette mesure, prise par le préfet, permet, elle aussi, d'éviter toute contamination. Depuis l'apparition de l'insecte ravageur ce sont 850 arbres, 8 700 arbustes et 24 000 vivaces qui ont été replantés par la ville.

AU CINÉMA

DIVONNE-LES-BAINS

18 h 55 ; lu., ma. : 14 h 55, 17 h 10.

CINEMA-THEATRE DE DIVONNE

Avenue des Thermes

Le Lac des cygnes (Bolchoï) : di. : 16 h.

Le Voyage du Dr Dolittle : di. : 20 h.

The Gentlemen : di. : 12 h 20.

Un divan à Tunis : (VO) di. : 16 h 50, 21 h 15 ; lu., ma. : 15 h 05, 19 h 30.

GEX

LE PATIO

51 Avenue de la Gare

Chantons sous la pluie : (VO) di. : 20 h.

Le Photographe : (VO) lu. : 16 h 15.

Le Roi et l'oiseau : di. : 17 h ; ma. : 20 h 45.

L'Équipe de secours, en route pour l'aventure : di. : 14 h 30 ; ma. : 16 h 15.

Notre-Dame du Nil : lu. : 14 h ; ma. : 18 h 30.

Talking About Trees : (VO) lu. : 20 h 45.

The Gentlemen : (VO) lu. : 18 h 30 ; ma. : 14 h.

SAINT-GENIS-POUILLY

LE BORDEAU

18 rue de Genève

La Reine des neiges II : ma. : 20 h.

L'École de la vie : di. : 16 h.

Les Incognitos : ma. : 13 h 55.

Star Wars : L'Ascension de Skywalker : ma. : 16 h.

URGENT

Recherche sur **BELLEGARDE-SUR-VALSERINE** et environs

Des personnes motivées pour une activité matinale de livraison quotidienne de presse régionale

Vendeur Colporteur de presse

Un complément de revenu régulier
Formalités de gestion extrêmement simplifiées
Vos clients au moyen de locomotion

Tel 04 50 77 04 74
contact@h2sdiff.com

17/02/2020

FERNEY-VOLTAIRE

Quand le Châtelard était le théâtre de l'amour entre Ernest et Renée Jakob

Il y a plus de 60 ans, la nouvelle médiathèque de Ferney était encore la grange d'une grande ferme. C'est là, qu'Ernest et Renée se sont rencontrés. Ils ont découvert la métamorphose de ce lieu, si cher à leurs cœurs.

Le lieu de leur rencontre a bien changé après 62 ans de mariage. Ernest et Renée Jakob se sont rencontrés dans la grange du Châtelard qui est devenue très récemment la médiathèque de Ferney. La famille Falquet, arrivée du canton de Vaud pour travailler, a commencé à louer la ferme en 1927. Renée y est née en 1933 et Ernest, aussi appelé "Tito" à Ferney, est venu du Jura pour être embauché en 1947.

Un mariage pas comme les autres

« Il nous a fallu du temps pour se fréquenter. Mais bon, je crois que nous nous sommes bien trouvés si nous sommes encore là », assure Ernest le sourire aux lèvres. En 1957, le couple saute le pas et décide de se marier. Mais comme rien ne semble se faire communément dans cette famille remplie de vie, le frère d'Ernée épouse la cousine de Renée le même jour. « Son frère venait le visiter et ils sortaient au bal les samedis soir. C'est là qu'il a rencontré ma cousine », se souvient Renée. Les deux couples sont même par-

tis ensemble pour le voyage de noces.

« S'ils n'avaient pas gardé la structure, je n'aurais pas ressenti la même émotion »
« S'ils n'avaient pas gardé la structure de la grange et les poutres, je n'aurais pas ressenti la même émotion. C'est vraiment du beau travail », souligne Éric Jakob, l'un des trois enfants du couple, venu découvrir la nouvelle médiathèque en famille. Cette ferme, la famille Falquet-Jakob l'a dans les veines. Christine, la nièce de Renée n'a pas hésité une seule seconde à devenir bénévole dans le lieu de culture ferneyens.

« J'ai appris à skier dans la pente de la cour, les enfants ont commencé à nager dans la fontaine... On a passé d'excellents moments ici », rappelle Renée. Juste après leur mariage, le couple Jakob a été obligé de quitter Ferney. « Après un incendie, je devais retrouver un logement, mais avec l'arrivée du Cern c'était très compliqué à trouver. Mon patron suisse m'a proposé de venir vivre à Genève et nous avons démissionné. Mais si nous avions eu le choix, nous serions restés à Ferney », assure Ernest. Pour leurs 60 années de mariage, une fête avait été organisée à la salle du Levant. « Les 70 ans, on viendra les faire à la médiathèque », s'amuse "Tito".

Nathan GARCIA



Renée et Ernest (à droite sur la photo du haut et à gauche sur la photo du bas) sont venus découvrir la médiathèque avec leurs enfants et leur nièce. Photo Le DL/N.G.

ORNEX

La liste "Ornex demain" dévoile les grandes lignes de son programme pour les élections municipales

"Ornex demain" se lance derrière le maire sortant, Jean-François Obez. Vingt-neuf hommes et femmes « motivés », dit le maire qui reconnaît que « personne ne voulait jouer les lanternes rouges ». Une liste renouvelée, apolitique, bannissant les ambitions personnelles et centrée sur la défense de l'intérêt général. Treize anciens repartent, formant le socle de la liste auxquels s'ajoutent quatorze nouveaux, recrutés dans toute l'aire du bourg. Étudiants, actifs, retraités, mères au foyer s'y côtoient, issus du secteur privé et de la fonction publique, frontaliers ou travaillant dans le Pays de Gex.

« Ornex demain » s'enorgueillit d'un bilan, renoué avec son centre et ses quartiers historiques, son maillage piétons cyclistes. L'équipe a consacré 40 % du budget d'investissement à la jeunesse : pass/culture, pass/sport, aide au permis de conduire etc.

La sécurité s'est renforcée avec une caserne des pompiers rénovée et une gendarmerie moderne. Le cadre de vie s'est enrichi puisque plus de la moitié du territoire a été touchée



La liste "Ornex demain" pose devant la Maison Paulo rénovée. Photo Le DL/Gérard DOUS

par des mesures de protection auxquelles s'ajoute l'adoption d'une charte de l'environnement. Enfin, un traitement équitable dans l'équipement des quartiers a été effectué : piste piétons cycles à Vessy et Père Adam. À Maconnex et Villard-Tacon, sécurisation et embellissement, le centre ancien et l'ensemble des abords de la RD 1005 ont été équipés de l'éclairage, sans oublier la sécurité pour les piétons.

Santé, proximité et sécurité
Mais "Ornex demain" se décline aussi à travers un projet : un collège, un gymnase sur 2,5 ha, dans un cadre exceptionnel desservi par la rue des Bougeries. Et en prévision de l'avenir, une troisième école est inscrite dans le PLU.
Au programme également la création d'un nouveau service dédié pour la jeunesse et le sport, en concertation avec les associations sportives, mais

aussi la reprise du terrain BMX avec un skate parc et une crèche de 10 berceaux sans oublier le futur compte Instagram "Ornex à ton service" pour les jeunes.
L'équipe municipale s'engage également dans les objectifs de la charte communale de l'environnement : réalisation de nouvelles voies piétons cyclistes entre Maconnex et Veronnex, Villard-Tacon et Brétigny.

L'engagement est pris d'animer un cœur de village en créant une place voisine de la rue des Bougeries, l'installation de commerces de proximité, d'un espace de sociabilité sur la place de l'église, ainsi que la venue de nouvelles enseignes commerciales à la Maladière. La mise en place d'un dispositif favorisant le maintien et l'installation de médecins est également au programme.
En outre, la police municipale sera renforcée et engagée dans le dispositif "Participation citoyenne" avec la gendarmerie (mise en place d'un système de vidéo-protection pour lutter contre les dégradations et les incivilités).

Enfin, lancée en 2019, l'équipe relative aux loisirs et aux aires de jeux enrichira l'offre : nouveaux espaces de détente et de loisirs et nouveaux jardins familiaux. Chaque année un budget participatif sera proposé pour des projets lancés par les citoyens.

G.D.

Réunion publique de la liste "Ornex demain", le 5 mars à 20 h 30 à la salle René-Laver-gne.

SAINT-GENIS-POUILLY

Rencontre avec David Groison, rédacteur en chef du magazine Phosphore

Mercredi à la médiathèque George-Sand, une classe de quatrième du collège Jacques-Prévost a eu le privilège de rencontrer David Groison, rédacteur en chef du magazine des adolescents Phosphore pour échanger sur l'univers journalistique.

Après avoir expliqué son parcours, David Groison a captivé son auditoire en expliquant les rouages d'un magazine d'information et la façon

de décrypter les fake news.

Il s'est ensuite prêté au jeu des questions/réponses des 28 jeunes curieux et enthousiastes : « Quels sont les différents métiers de la presse ? De quelle manière choisissez-vous les articles et selon quels critères ? etc. »

Des interrogations qui ont suscité de nombreux échanges et réflexions sur différents sujets d'actualité tels que l'épidémie de Coronavirus.

Cette rencontre a été proposée dans le cadre du festival Interligues sur le thème "Circulez il y a tout à voir" organisé par la bibliothèque départementale de l'Ain.

Les collégiens de Saint-Genis-Pouilly ont pu échanger avec le rédacteur en chef du magazine Phosphore dans le cadre du festival Interligues organisé par la bibliothèque départementale de l'Ain. Photo DR



01010-VI